

# BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91  
La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no  
Anuncios á precios convencionales.  
No se publicar ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Un mes . . . . .	0'25 peseta.
Trimestre . . . . .	0'75 id.
Semestre . . . . .	1'50 id.
Un año . . . . .	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

## Nuestro interés

Sin poder sustraernos á la preocupación dominante, también hoy consagramos el primer artículo á tratar de la huelga.

Intentamos en estas líneas poner de relieve el interés que nos corre ahora y nos ha movido constantemente este asunto, desde que se decretó el paro el 17 de Diciembre.

Sabemos muy bien que se nos tacha de parciales en la contienda; que se nos achacan intenciones secundarias y propósitos escondidos á impulsos de los que sostenemos la causa de los obreros, ya en el periódico, ya en el Concejo y en todas partes donde ocasión tenemos.

No vamos ahora á recoger esas malévolas acusaciones con que desde lo alto, del lado de los burgueses y de los simpatizantes de los adinerados, se intenta remojarnos. Somos impermeables, no nos penetran los chaparrones apasionados y virulentos que nos enderezan, y en su día tomaremos el desquite, rechazando con la indignación merecida la injusticia y colocando sobre su sitio tanta ponzoña.

Hoy hemos de limitarnos á mostrar el interés que nos anima en esta magna cuestión de la huelga que trae soliviantados los espíritus, al par que trae vacíos los estómagos.

Sin rebozos, á cara descubierta hemos dicho repetidas veces que nuestras simpatías están con los obreros, primero porque en tésis general las luchas de éstos frente al capitalismo encarnan y son médula de nuestros ideales políticos; después, porque la sensatez, la ordenada y respetuosa forma en que se han mantenido los huelguistas bejaranos; su inclinación constante hacia conciliadoras negociaciones, de las que naciera, sin desdoro ni humillación para ninguna de las partes, solución amistosa y de armonía, con la cual el trabajo se reanudara y la tranquilidad y el bienestar de todos volviera á brillar; toda la gestión que han hecho, serena, inteligente, ha influido también nuestro ánimo, inclinándole en pro de los obreros paisanos nuestros que tienen acreditado ya y han confirmado una vez más su buen sentido y su capacitación para sostener los problemas sociales que les interesan.

Mas, aun cuando nuestra voluntad está con los humildes, no por eso nuestra razón ha perdido ni un ápice de su independencia, ni nuestros juicios, públicamente

expuestos, se han resentido de apasionamiento, ni de esa parcialidad con que quiere motejársenos, que suele anublar el entendimiento y que incita y descarría fácilmente.

Ahí están los hechos, ahí está nuestra actuación, y nadie con verdad podrá señalar en ella nada, absolutamente nada que pueda significar impulsiones ciegas, ni campañas desmesuradas, ni frases gordas, ni jaleos ni excitaciones impropias de la reflexión y el comedimiento que venimos recomendando y que con el ejemplo predicamos, sin perjuicio del propio criterio con lealtad expuesto.

En los primeros números de BEJAR NUEVA, á partir de la declaración de la huelga, y donde quiera que nuestra voz se ha alzado para tratar de este asunto, dijimos siempre como decimos hoy: en principio, la causa de los trabajadores es justa; en el detalle, no podemos aventurar opinión, porque no se ha entrado en el fondo del particular, ni en sus pormenores.

Después, como al principio y siempre, hemos abogado por la paz, por la inteligencia desapasionada, y porque renazca la actividad industrial, el trabajo, que es la vida y el pan y el sosiego de unos y otros en este pueblo que no subsiste si no se oyen en él esos acompasados traqueos del telar.

Hemos combatido, sí, hemos censurado el hecho de alejarse los patronos, de negarse á toda entrevista con sus obreros, cual si fuesen éstos peligrosos perdonavidas. Esto, que lo mismo que nosotros repueba todo el mundo, aunque no todos tengan la decisión de hablarlo; esto es lo que ha producido contra nosotros la animadversión y encono de los señores industriales y de los que les bailan el agua.

A brazo partido hemos luchado también, luchamos y lucharemos para que en la batalla trabada entre lo alto y lo bajo, lo viejo y lo nuevo, no cause estragos ni mortíferos efectos la miseria, el hambre, el agotamiento físico porque no debe ser, á la manera que no es lícito ni consentido en las guerras de gentes civilizadas (si es que pueden serlo las que se destruyen y matan) el uso de envenenados proyectiles.

A este objeto interpusimos todo el esfuerzo de que capaces hemos sido, á fin de que tuvieran ocupación los brazos que saben y quieren trabajar, y para los que no puedan levantar una herramienta tuvieran un poco de alimento para sustentar la vida.

Esa es—y será, que no estamos arre-

pentidos—nuestra labor, el interés nuestro, que tan mal mirado resulta, como queda dicho, por las acomodadas gentes. Eso es lo que venimos haciendo, y con todo parecemos que trabajamos por la paz, por la paz externa y por la paz honda, de los espíritus, que es la mejor y más duradera, sin víctimas, sin caídos, sin rotos ni desesperados que, de existir, daría por consecuencia que el triunfo fuese efímero é inhumano.

Este es nuestro interés, que no nos parece tan malo.

## ¡ODIO A LA GUERRA!

El país no quiere la guerra porque va viendo las artimañas de los gobiernos para que los soldados de cuota no vayan á ella, además de que el pueblo se ha percatado del tremendo problema de Marruecos, que con cínica provocación imperialista arroja un salivazo al rostro de la clase trabajadora, é intenta llevarla por la violencia militarista á tan continuado desastre.

Por esto es necesario excitar al pueblo para que constantemente hable de la guerra, para que repudie los exorbitantes gastos que una nación pobre como España se ve obligada á hacer acreciendo los impuestos, ya excesivos, en las industrias y en el comercio, sin tener en cuenta que á pesar de la locura de conquista sea un pueblo estéril en ferrocarriles y carreteras.

Los gastos que ocasiona la guerra de Marruecos se elevan á más de un millón de pesetas diario; la Hacienda se encuentra en un déficit de 10.000 millones de pesetas—¡650 pesetas que tenemos que pagar cada ciudadano!—y si la guerra maldita de Africa no termina, juzguemos el peligro espantoso de que nos encontramos.

En toda la nación se celebran actos contra la loca aventura marroquí, que seguramente indicará al pueblo el camino que ha de seguir para imponer la razón á los imperialistas interesados en la obra de penetración, que buscan un algo de llevarse en las uñas y es necesario sostener una actitud enérgica, si no se quiere perder la dignidad de hombres, dejando un cadáver á merced de la ambición de cuatro capitalistas.

En todos los actos de protesta se estimula á defender los intereses más queridos cuales son la integridad nacional, pues además de que la dirección de la campaña es mala, causa de las víctimas que acarrea, nos aprestamos á favor de la paz porque la guerra se quiere hacer á expensas de sangre proletaria. El dictamen del Consejo de Estado lo demuestra al pretender que los soldados que tienen dos mil pesetas no vayan á la guerra.

Hay necesidad también hacer público las recompensas otorgadas durante el periodo 1909 á 1912: 67.908. ¿Qué demuestra esto? ¿Estamos en paz? ¿Estamos en guerra?

La corona, en su mensaje, espera que en fecha no remota sea posible ir realizando

alguna reducción en aquel contingente. Es decir, que sin término visible seguirá la guerra en el territorio marroquí. ¡Este es el porvenir que nos presenta la Corona!

La nación no quiere la guerra, ha sido dolorosamente sufrida. La nación la odia y la maldice. «Hay que ir con esta protesta por la dignidad al cementerio, á la cárcel, á cualquier sitio, donde nuestros hijos no se avergüencen de vernos por no saber defender lo que es digno y lo que es justo.»

¡Trabajadores unámonos á la campaña que la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista organiza para el día 14!

En esta guerra que el país se ve comprometido hace más de cuatro años, lejos de producir beneficio alguno á la nación, ságrala y debilita económicamente de tal modo, que de continuar pondrá á España en peligro de muerte, y además de resultar una gran vergüenza para los españoles, resulta una campaña estúpida en donde se pone de relieve la inepticia de todos los elementos directores de nuestro país.

En los grandes ejércitos europeos no existen distinciones de cuotas ni exenciones por dinero; sólo en España se dan estos honores para eludir la honra de servir á la patria.

¡Trabajadores, todos aquellos elementos sociales que posean una pizca de buen sentido deben unirse dicho día 14 para exigir el pronto término de la funesta guerra de Marruecos! ¡Qué el pueblo de Béjar consagre su esfuerzo y su actividad acudiendo á actos de protesta y digamos á los gobernantes, á ese puñado de negociantes y privilegiados, que el pueblo quiere que cese la guerra!

ESTEPACO.

## AYUNTAMIENTO

*Notas de la sesión subsidiaria celebrada el día 7 de Abril de 1914*

Comienza á las once con la lectura y aprobación del acta anterior.

El presidente manifiesta que antes de entrar en el despacho diario es preciso que el Ayuntamiento se ratifique en el acuerdo referente al modo de llevar á efecto el empréstito por medio del empeño del valor de los cupones de tres años para cumplir otro requisito legal.

Se ratifican todos los concejales y se da cuenta por el secretario del siguiente.

### Despacho diario

Lectura de las cuentas del hospital en las que resulta un déficit de un ciento de pesetas en el trimestre pasado, y á un oficio del administrador dando cuenta detallada del gasto y de la situación precaria que atraviesa dicho centro.

El señor Ramos manifiesta que el centro este tiene rentas que habrá cobrado uno de estos días y con ellas se habrá remediado.

El alcalde reconoce la situación malísima del hospital, situación relacionada con la de todo Béjar; que el Ayuntamiento tiene adelantadas mil pesetas á este centro y en este trimestre se han cortado los cupones que tiene dicha institución, que ascienden á unas 500 pesetas y con éstas, supone, habrá liquidado y además le espera un ingreso, en virtud de una manda, por valor de 2 á 3.000 pesetas y con esto variará la situación convirtiéndose en bonancible y podrá pagar.

Pasan las cuentas á estudio de la comisión correspondiente y se lee un atento oficio del párroco de San Juan, don José Santamera, en el que aplaude lo que el Ayuntamiento le dijo de no poder sufragar el sermón de viernes santo é invitando al Concejo á dicho sermón que se servirá decir gratuitamente, en vista de la situación precaria porque atraviesa el Ayuntamiento con motivo de socorrer á los pobres obreros por el paro del trabajo en la población, socorro que le considera muy de su agrado y que le ve muy bien invertido.

El presidente manifiesta haberle causado impresión gratísima este oficio por lo que de-

be pasarse otro al señor párroco dándole las gracias y que por deferencia debía acudir á la invitación, pues es rarísimo el que se aplaude la conducta que estamos siguiendo, por personas de cierta posición social.

Benito Jiménez opina no se debe asistir puesto que no se paga, y está conforme con que se pase oficio.

Ramos, conforme con la presidencia.

Rapela que se asista.

Benito Jiménez hace constar su voto en contra del acuerdo de asistir.

Rapela que asistiendo es como se debe proceder y dejar en libertad á todo el mundo.

Ramos que se asista para que se vea que á pesar de ser pocos, no dejamos nada sin cumplir.

El alcalde que esto no es comprometer las ideas y que el Ayuntamiento debe concurrir y así se acuerda.

Después de esto da cuenta el alcalde de haberse hecho balance de los gastos é ingresos que se han originado con la cuestión del pan, balance que tiene un déficit hoy de 186 pesetas en quince días, y que esto debe darles satisfacción por no ser muchos los perjuicios para el Municipio; que el trabajo realizado por los concejales ha sido grande, en especial por el señor Benito Jiménez, quien está más que nadie llevando todo el peso, por lo que merece aplausos.

Hace presente, además, la actitud de sensatez del público que á pesar de tener la costumbre del fiado, no se ha presentado ni una sola persona á pedir un pan sin dinero, conducta, dico, que no puede menos de ensalzar, prodigando respetos y cariños para ese pueblo que acredita su condición nobilísima, que quisiera siguieran todos los que dicen del pueblo ciertas cosas.

Ramos dice que á pesar del déficit hay que tener en cuenta que en las tahonas se empezó á fabricar el pan con los hornos fríos de muchos años y por esta causa hubo que gastar más leña y hasta surtirse de útiles propios de esta industria; aplaude la conducta de Benito Jiménez y pide que conste que es una calumnia infame el que este señor cobra nada, como se ha dicho con mala intención, pues aquí nadie cobra nada.

El presidente, conforme con lo que dice Ramos, y que no había hecho mención de esa vil calumnia por considerar que ciertas especies hacen más daño á quien las lanza que contra quien van y que desprecio es el no hablar de ellas; se lamenta de los autores de tal villanía, que no tienen fundamento, y que huelga la protesta.

Rapela manifiesta que al oír tal cosa, como síndico que es, se enteró en depositaría de libramientos y demás cuentas y vió que era falso y protesta de tal calumnia.

Benito Jiménez agradece las frases de los compañeros y dice que aquí se viene á defender los intereses municipales; que había intención por parte de algunos de que se amotinara el pueblo y por eso nos han creado esta situación; que si el Ayuntamiento le hubiera ofrecido alguna cantidad la rechazaría por saber que se viene á servir y poner todo cuanto uno pueda en beneficio del pueblo administrado; que tiene muy tranquila la conciencia y esas calumnias le hacen igual efecto que la picadura de la víbora á la lima; que á disposición de todo el público se encuentran siempre los libramientos y todas las cuentas para que puedan verlas.

El presidente propone, si los concejales lo creen conveniente, en virtud del paro de los obreros textiles y á fin de encauzar esto por otro camino y sin que esto sea ceder nadie de su terreno, el que las directivas de las sociedades en paro se dirijan á los patronos renovando las pretensiones que les hicieron cuando el paro, pues ve que con esto se rompería la valla de indiferencia existente y empezaban las negociaciones; que si los compañeros están conformes se le comunicará á la Central para que lo estudie.

Ramos dice que parece haber leído la presidencia su pensamiento; que está muy conforme con lo propuesto y mejor en nombrar una comisión que puede ser formada por el alcalde y por un servidor, que somos los neu-

trales en este asunto, pues el alcalde con su elocuencia podría animarles y darles las grandes y poderosas razones que tiene para que esto tuviera un feliz término; que se vea que quien pide esto es el Ayuntamiento y no se crea que los obreros se rebajan en nada.

El presidente contesta que si tal concepto tuvieran sus palabras, de querer que los obreros se rebajasen, las retiraba; el señor Ramos va más allá de mi proposición, pues yo creo que es mejor comunicárselo y que libremente lo piensen; que emitan opinión los señores Benito Jiménez y Rapela, pues en este lugar son concejales.

Rapela dice que espera se haga algo sobre la proposición que presentó en la anterior sesión sobre este asunto de la huelga.

Le contesta el alcalde que esto no impide y por ser más rápido lo encuentra más conveniente, pues los que han intervenido hasta ahora no han logrado nada; cree que su proposición es de más efecto y no ha de fracasar, pues los fabricantes han de contestar á una comunicación de las directivas entrando así directamente por sí y ante sí las partes en relaciones y en buen camino de concordia.

Se acuerda pasar comunicación á las directivas en el sentido propuesto por el alcalde.

Rapela da cuenta de haber girado una visita de inspección al almacén de don Manuel Alonso, en virtud de habérselo denunciado, y ha encontrado todo en buen estado.

Benito Jiménez manifiesta estar mal atendido el servicio de enterramientos, en virtud de faltar un sepulturero y no mandar suplente, y que se les obligue á vestir el uniforme que está acordado.

Se procederá á mejorar el servicio y no teniendo más asuntos se levantó la sesión á las doce y veinte.

*Notas de la sesión extraordinaria celebrada con la Junta de asociados el mismo día*

Principia á las doce y veinticinco, presidiendo el señor González Clemente y con los concejales Rapela, Benito Jiménez y Ramos.

De la Junta municipal no ha asistido más que don Castor Hernández.

Leída el acta, la presidencia da cuenta del por qué de esta sesión diciendo que dos puntos son los anunciados: el uno el nombramiento de comisión para el examen de cuentas y el otro para el expediente que, de aprobar el acuerdo del Ayuntamiento tomado en sesión última, se ha de instruir referente al empréstito del importe de tres anualidades de renta de láminas que posee esta Corporación, empréstito que se ha de invertir en remediar la triste y calamitosa situación que atraviesa la clase obrera con motivo de la huelga textil.

Saluda al único asociado, que ha concurrido, en nombre del Ayuntamiento, y tiene palabras de censura para los ausentes por no asistir, y luego y á distancia de este sitio hacen comentarios á nuestra manera de obrar; si no están conformes, que vengan y lo rebatan, pues yo tendría sumo gusto en escuchar sus razones, si las tenían.

Se procede al nombramiento de los tres señores asociados encargados de revisar las cuentas, y á propuesta del señor Ramos son designados por unanimidad don Mariano Hernández García, que no ha podido asistir como eran sus deseos por causas de salud; don Mateo Iglesias, y el otro el único que se ha dignado asistir ó sea el señor Hernández.

Este señor dice que hay individuos dentro de la Junta con más aptitudes que él, y esto no quiere decir que rehuya el trabajo y los cargos, sino todo lo contrario.

El alcalde le contesta que son frases de modestia las pronunciadas por el asociado, pues lo que se requiere es una buena voluntad y ésta la tiene el señor Hernández.

El segundo particular se refiere, continua el presidente, á tener que arbitrar recursos, en vista de la carencia que de éstos tiene el Ayuntamiento, y en evitación de tener que entregar á los obreros y á las 250 mujeres que se socorren diariamente, á situación de miseria y desamparo; para lo cual ha tratado con personas de la localidad, con los compañeros de Concejo y en especial con el señor síndico, y todos no han encontrado otra ma-

nera más que la de un préstamo sobre la renta de cupones por espacio de tres años, suma que asciende á treinta y cinco mil y pico de pesetas; que como se trata de hacer el expediente dentro de todos los requisitos legales, se cuenta por eso con la Junta municipal de asociados.

El secretario da lectura al acta de la sesión del Ayuntamiento en la que consta el acuerdo del modo de adquirir fondos y del informe favorable que sobre este particular emite la comisión de Policía y Obras.

Pregunta el presidente si se hace alguna objeción á este acuerdo por los asociados y el asociado Hernández contesta que lo ve muy de justicia y muy digno; que se lamenta de estar solo como asociado y ser el único que se lleve toda la responsabilidad, pero que lo cree de conciencia y muy conforme con su criterio; que si posible es se celebre otra segunda sesión citando nuevamente á los señores de la Junta Municipal y hasta obligarles á venir; que á pesar de estar solo si viera que lo que se pensaba hacer era una cosa mala no lo consentiría, pero aquí veo todo lo contrario, no veo más que un verdadero amor al necesitado y una fe muy grande en bien del pueblo, y lo apruebo.

El alcalde agradece las manifestaciones del asociado considerándolas dignas y humanitarias y le contesta que no ha lugar á dilatar por segunda vez este asunto, porque estamos celebrando una sesión subsidiaria y en virtud de los trámites que ha de seguir el expediente dilatorio de por sí tan en contraposición con la situación actual que requiere prisa pues desgraciadamente en nuestro país las altas esferas cuidan muy poco de las cosas de más interés y las llevan á paso de tortuga, y toda vez que lo encuentra bien y de utilidad veamos si algún señor concejal quiere hacer alguna objeción para si no aprobar el proyecto.

En virtud de estar conformes se acuerda llevar á efecto el expediente, y no teniendo esta sesión otros puntos de que tratar, se levantó á las trece.

## IMPRESIONES OPTIMISTAS

Han circulado estos días impresiones optimistas referentes á la huelga.

Se dijo al principio de semana que el presidente de la Federación textil, Eusebio Benito, tenía en su poder una carta cuyo contenido implicaba risueña esperanza de próximo arreglo.

La carta, en efecto, es un hecho; pero, según parece, el autor de ella recomendaba que no se hiciera público el trámite de arreglo á que se refería, y el presidente dicho, á quien vino la carta desde Madrid, ha guardado la debida reserva respecto al fondo del asunto, aunque no en lo referente á haber llegado á sus manos la halagüeña misiva, porque esto no había por qué ocultarlo ni el autor había indicado que se ocultase.

No diremos de esto nada en puridad, nada sabemos; pero imaginamos que bien pudiera ocurrir que en breve comenzasen las negociaciones, iniciadas en la Corte.

Vía más patente, que conduce á puerto de claridad, se ha abierto desde nuestro Concejo con la petición que, á iniciativa del alcalde, se ha dirigido á la Federación textil para que las sociedades obreras reproduzcan ante los patronos las peticiones formuladas al denunciar el contrato que terminó el 17 del mes anterior.

La proposición del Ayuntamiento se sabe que ha sido bien recibida por los trabajadores, y, en consecuencia, hoy mismo es posible que hagan efectivo lo que se les propuso.

Impresión general es que los patronos, así

que reciban la comunicación de las sociedades, la darán contestación, quedando entabladas las negociaciones en esta forma.

Como quiera que, la dificultad, hasta ahora ha consistido en que se entablasen las negociaciones, todo lo que tienda á romper el hielo son optimistas impresiones de las cuales con sumo gusto nos hacemos eco, haciendo votos porque venga y pronto la confirmación de estos optimismos.

## ASAMBLEA POPULAR

Esta mañana se ha celebrado la asamblea á que convocó el Comité republicano-socialista en la hoja que se publicó el jueves.

La reunión se ha hecho en el salón de doña Cristeta á las nueve y media y ha durado dos horas.

La concurrencia ha sido numerosa, mucho mayor que la que ha acudido de muchos años acá á esta clase de juntas. El personal, casi en la totalidad le componían obreros.

Presidió el señor González Clemente y el Comité de conjunción que le acompañaba.

En la asamblea ha reinado el mayor orden y las más correctas formas á la par que entusiasmo y unanimidad de criterios, tomándose los acuerdos por aclamación.

Expuesto por el presidente el objeto de la asamblea, y dicho que el Comité no ha querido ceñir al campo de los militantes políticos de filiación conjuncionista, la actuación de que se trata, sino que, con más ancha base se deseaba que interviniera todo ciudadano que creyera ser bien el atender á la situación presente del Ayuntamiento y á la importancia é interés que para la clase obrera tiene la marcha que en el Concejo se lleva, preguntó si procedía y se deseaba acudir á las elecciones parciales que se celebrarán el día 19 y si la candidatura debía formarse con elementos que respondieran á la situación creada.

La asamblea acogió con aprobación unánime lo dicho por el presidente, pasándose después á deliberar sobre el modo de llevar á la práctica el pensamiento.

Se discutió, á propuesta de Sánchez Beleña, si debía proponerse á las sociedades obreras que, como tales, formasen candidatura, y resuelto en el sentido de que al elemento obrero se le atendía ya por la asamblea con lo que ésta hiciera y no procedía demorar la gestión electoral, se trató luego de que la asamblea hiciera candidatura en número superior al de vacantes, á fin de que no hubiera lugar á que sea aplicado el artículo 29, cuyo espíritu repugna á los ideales de los congregados, aprobando el pensamiento sin contradicción.

Después se decidió que el Comité y una comisión auxiliadora que componen los señores Sánchez Beleña, Asunción (Rufino), Natal (Juan) y Núñez (Generoso) formen la candidatura, á la que todos prestarán su aprobación y decidido apoyo.

Hicieron uso de la palabra en esta junta algunos de los concurrentes, entre los que recordamos á Rua (Félix), Martín (Gregorio), Maillo (Gabriel), Natal, Beleña, Benito Jiménez, Ramos y algún otro, reinando el mejor espíritu.

Esta noche se reúne la comisión y ultimaré la candidatura que, según las impresiones que tenemos, ha de ser tal que no pueda menos de ser bien acogida.

## NOTICIAS

Don Manuel González Andú ha remitido al señor alcalde de Béjar por el giro postal 52 pesetas, con destino al desayuno escolar, recolectadas en Madrid entre bejaranos allí residentes cuyos nombres daremos otro día.

El alcalde ha cumplido los deseos del remitente.

Nosotros damos gracias mil á los donantes.

### Lo del pan

Continúa por el Ayuntamiento la fabricación del pan, y el reparto y la compra de este artículo se hace con la mayor tranquilidad, tanto por el público que acude pacíficamente á los puestos de expendición, como por los panaderos que lo fabrican.

Esta tranquilidad sabemos que á muchos desespera, pero hay que tener calma, mucha calma.

### AVISO

**Mañana, 12 de Abril estarán de guardia para el servicio público las farmacias de la señora Viuda de Poyo y la del Dr. Brochín.**

## SUBASTA

Por la testamentaria de doña Jacinta Campo Hernández, se anuncia la venta en pública subasta de las casas números 1 y 3 de la calle de Rodríguez Vidal de esta ciudad y un huerto al sitio del Cerradillo.

El acto tendrá lugar en la Casa Consistorial el día 3 de Mayo próximo venidero, á las once de la mañana, bajo las condiciones que se consignan en el pliego que obra en la Secretaría municipal y que se pondrá de manifiesto á cuantas personas deseen tomar parte en dicha subasta.

Béjar 1.º de Abril de 1914.

### A los enfermos de los ojos

**D. EDUARDO ARROYO**  
OCULISTA

Socio de la Academia Médico-Quirúrgica Española de Madrid, premiado con diploma de honor y medalla de mérito, con treinta años de práctica en la especialidad y más de **dos mil trescientas cataratas** operadas con éxito completamente satisfactorio, pone en conocimiento de su numerosa clientela que permanecerá en **Béjar del 26 de Marzo al 15 de Abril en la Fonda del Comercio.**

### A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

CLÍNICA DEL DR. ALONSO

El DR. ALONSO, de la Facultad de Medicina de Salamanca, profesor agregado del Instituto Oftálmico nacional y profesor alumno del Instituto del Dr. Rubio, de Madrid, oculista de la Beneficencia provincial y Municipal de Salamanca, establecerá su consulta en Béjar en la Fonda de España, desde el 1.º al 20 de Junio para los enfermos de la vista que deseen consultar ú operarse.

**Preguntad por el DR. ALONSO**  
FONDA DE ESPAÑA

## MUY EN BREVE

será expuesto en la **Fonda España** de Venancio Rodríguez, el muestrario de la casa de Madrid

**Sres. García-Moreno y Comp.ª**

PRINCIPE, 26

con los últimos modelos de vestidos de fantasía y sastre, blusas, abrigos, ropa blanca y demás artículos de fantasía para señoras y niñas.

BEJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

BEJAR NUEVA

SEMANARIO DE BÉJAR

ORGANO DE LA CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA

Publica artículos sobre cuestiones políticas, extensas informaciones de los asuntos más interesantes que afectan á Béjar y su partido, noticias locales y generales, etc., etc.—Admite anuncios para esta plana desde 0'25 ptas.

Disponible

DISPONIBLE

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares. En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Parador de San Miguel Y FABRICA DE GASEOSAS

—DE—

MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.--BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

DISPONIBLE

Atención, compradores

Arroces selectos de 0'25, 0'30 y 0'35 los 450 gramos; azúcar mate terrón blanca 1.ª, á 0'45 los 450 gramos; azúcar pilón gruesa blanca 1.ª, á 0'55 los 450 gramos; pastas italianas para sopa clases fideos, macarrones y cortadas ocho formas á 0'40 los 450 gramos. Vinos de Jerez seco y dulce á 0'60 y 0'80 medio litro; rico ojén anisado á 0'90 medio litro; café Puerto Rico y caracolillo tostado clases superiores á 2'50 los 450 gramos; pescados varias clases y precios; en salmón, calamares, merluza, congrio, lenguados, besugo, selectas clases; melocotón en almíbar y rica pasa suelta de Málaga. En calzado y alpargatas siempre barato y buenos géneros.

Ciriaco Gil, Mayor, 91

DISPONIBLE

Provincia de

Sr. D.